

PROYECTO DE DECLARACION

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación expresando su solidaridad con el Dr. Rafael Grossi, director general del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), antes las amenazas proferidas en el día de la fecha, por Ari Larijani, asesor del ayatollah y ex presidente del Parlamento iraní.

El Dr. Rafael Grossi es un destacado diplomático que representan a nuestro país al frente de la prestigiosa Agencia Internacional de Energía Atómica, siendo muy reconocida su gestión al frente del organismo.

Firmante: Gerardo Milman.

Co firmantes:

Fernando Iglesias.

Sabrina Ajmechet.

José Núñez.

Laura Rodríguez Machado.

María Eugenia Vidal.

Lilia Lemoine.

Karina Banfi.

Margarita Stolbizer.

Marcela Campagnoli.

Silvana Giudici.



*"2025 - Año de la Reconstrucción
de la Nación Argentina"*

María Sotolano.

Sergio Capozzi.

Germana Figueroa.

Alberto Arancibia.

FUNDAMENTOS:

Señor presidente;

Desde la Honorable Cámara de Diputados de la Nación, expresamos nuestra total solidaridad con el titular de la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA), el diplomático Dr. Rafael Grossi, quien ha sufrido una amenaza directa por parte de Ari Larijani, asesor principal del líder supremo de Irán, Ali Khamenei.

Grossi quien en los últimos años encabezó varias misiones de la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) para justamente inspecciona las instalaciones nucleares de la República Islámica de Irán, ha manifestado en diversos medios de comunicación, que el régimen de los Ayatolas estaba enriqueciendo uranio a niveles muy elevados, que le permitirían fabricar "entre seis y ocho bombas atómicas", aunque por el momento no las tuviera.

En el programa de radio "Alguien tiene que decirlo", conducido por Eduardo Feinmann, que se emite por Radio Mitre, el Dr. Grossi, expreso que para tener un arma nuclear hace falta uranio enriquecido, también puede ser plutonio, pero en el caso de Irán, lo que ellos han estado acumulando es uranio enriquecido. El uranio tiene que estar enriquecido a un grado de 90% de un isótopo, que es una variedad de la partícula de uranio".

El director general de la AIEA destacó que los iraníes "están acumulando al 60%. Ya lo tienen. Es decir, no han llegado a acumular a 90%, pero de querer hacerlo es un pasito más". Sin embargo, el funcionario aclaró: "Ellos tienen el material y ese material sería suficiente para seis, siete u ocho armas nucleares, pero esto no quiere decir que tengan hoy un arma nuclear".

Este sábado 21 de junio, Ali Larijani, asesor principal del líder supremo de Irán, Ali Khamenei, dijo en una breve publicación en las redes sociales sin dar más detalles que Irán haría que Grossi "**pagara**" una vez que

termine la guerra con Israel. Por otra parte, el gobierno de Irán presentó una denuncia contra Grossi el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas por "su enfoque sesgado hacia el programa nuclear de Irán", según informo la agencia estatal iraní IRNA.

Según medios periodísticos, en la denuncia presentada al secretario general de la ONU, Antonio Guterres, y al Consejo de Seguridad de la ONU, el representante de Irán ante Naciones Unidas, Saeed Iravani, dijo que "las declaraciones del jefe de la AIEA contra el programa nuclear de Irán, hechas en vísperas de los ataques israelíes contra Irán, violaron clara y gravemente el principio de imparcialidad".

Rafael Mariano Grossi, nacido en Buenos Aires en 1961, se graduó en Ciencias Políticas en la Universidad Católica Argentina y luego obtuvo una maestría y un doctorado en Relaciones Internacionales e Historia en la Universidad de Ginebra.

Es un diplomático argentino con una destacada carrera en el ámbito de la no proliferación nuclear y el desarme.

Ingresó al Servicio Exterior de la Nación en 1985 y desde entonces ha ocupado numerosos cargos de alto nivel, tanto en la diplomacia argentina como en organismos internacionales.

Fue jefe de gabinete en la Organización para la Prohibición de las Armas Químicas (OPAQ) y director general adjunto del OIEA entre 2010 y 2013. En 2013 fue designado embajador argentino en Austria y representante ante el OIEA y otras organizaciones con sede en Viena.

En diciembre de 2019 asumió como director general del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), convirtiéndose en el primer latinoamericano en ocupar ese cargo.

Desde entonces, durante su gestión, ha liderado misiones clave en zonas de conflicto como Irán y Ucrania, y ha sido una figura central en los esfuerzos por garantizar la seguridad nuclear global.

Además, ha sido distinguido con múltiples reconocimientos internacionales y académicos, y es conocido por su compromiso con la igualdad de género en el ámbito nuclear

Nuestra Honorable Cámara expresa su solidaridad con el director general de la OIEA, Dr. Rafael Grossi ante las amenazas proferidas por diversos funcionarios del régimen islámico de Irán.

Por todo lo expuesto, solicito a los diputados que me acompañen en esta iniciativa.

Firmante: Gerardo Milman.

Co firmantes:

Fernando Iglesias.

Sabrina Ajmechet.

José Núñez.

Laura Rodríguez Machado.

María Eugenia Vidal.

Lilia Lemoine.

Karina Banfi.

Margarita Stolbizer.

Marcela Campagnoli.



*"2025 - Año de la Reconstrucción
de la Nación Argentina"*

Silvana Giudici.

María Sotolano.

Sergio Capozzi.

Germana Figueroa.

Alberto Arancibia.